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之 热点

委员建议公款吃喝纳入刑法范围
安徽省工商联主席李卫华建议，实行“公款吃请公示制”

本报讯 （记者郭少峰）全
国政协委员、全国工商联常
委、安徽省工商联主席李卫
华建议，借鉴意大利刑法把
公款吃喝玩乐定为贪污罪，
把公款吃喝纳入刑法范围，
像治理贪污受贿一样治理吃
喝腐败。

李卫华表示，公款吃喝
浪费大量国家资财，也吃坏党
风、喝痛民心，损害党和政府
形象。虽然频发禁令，但各种
名义的公款吃喝行为屡禁不
止，“似有愈演愈烈之势”。

李卫华分析说，相对于
俄罗斯、日本和印度等国，我

国公款吃喝可以在会议费、
出国费、培训费、调研费、科
研费等合法的项目下报销，
一 些 领 导 认 定“ 接 待 无 小
事”，逐渐形成了“想吃就吃”

“不想吃也要吃”的接待体
制。而且由于公务接待的主
体是领导干部和其他公务人

员，加之信息和权力的不对
称，使得公务接待中的问题
带有一定的隐蔽性，易形成

“上级不好监督，同级不愿监
督、下级不敢监督”的局面。

李卫华建议，将公款吃
喝上升到法律的高度，把公
款吃喝纳入刑法，像治理贪

污受贿一样治理吃喝腐败，
“无疑能让更多的公款吃喝
者有所顾忌和收敛”。

李卫华还主张推行信息
公开，规范公款接待行为，解
决那种“公款接待成个筐，什
么 费 用 都 可 往 里 装”的 现
状。他建议，定期公布“三公

消费”等经费预算、决算，超
预算公款消费就是违法，建
立健全财务审批程序和会签
制度，严格执行接待标准，超
标治理。李卫华还主张实行

“公款吃请公示制”，让公务
接待费用和费用报销环节透
明，接受检验和监督。

相关新闻

代表委员建言遏制政府采购“三乱”

政府采购乱象 制度漏洞是主因
据新华社电 “严禁领

导干部插手政府采购活动”
是今年政府工作报告中的明
确要求。部分代表委员建言
尽快遏制采购“三乱”。

知名度低的“杂牌子”，
却能以非常微弱的优势中
标，二十几万块钱的电梯只
比知名品牌便宜几千块钱。

对这种高价采购的现
象，代表建议加快出台政府

采购法实施条例、弥补法律
盲区，建立采购价格常态化
对比监管机制，加大对政府
采购的过程监督和违法违规
问题的惩处力度。

采购苹果 iTouch4 当 U
盘、价值近3000元的“工作服”，
类似的“豪华采购”屡见不鲜。

代表称，出现这种情况
制度漏洞是主因。应该将采
购计划纳入财政预算，增加

透明度，接受人大及社会监
督，少用计划外资金搞采购。

“指定采购”也是采购乱
象之一。“指定品牌”或为某
品牌、某生产供应者“量身定
做”标准。代表委员建议称，
对于通用产品和服务项目，应
该规定统一的功能和价格标
准，避免低质产品低价中标，
特别是要充分发挥职能部门监
管作用，对违规行为予以处罚。

九三学社中央今年在提交的提案中表示，目前，全国一年公款吃喝的开销已达3000亿。公款消费应如何遏
制，也成为本届两会代表委员热议的话题。对此，代表委员各自建言支招。

出 台“ 公 务
接待严禁采购消
费目录”，将市场
价格较高的高价
烟、酒、菜品等具
体到商品名称、
价格，列入禁止
采 购 、消 费 行
列。譬如：禁止
公务接待使用市
场价格 500 元以
上的烟酒，禁止
消费燕窝、鱼翅、
虫草等。

公务接待禁消费
500元以上烟酒
全国人大代表张育彪表示，建议实行“中午接待禁酒令”

本报讯 （记者沈玮青）
全国人大代表、深圳龙岗区
南湾街道南岭村社区党委
书记张育彪昨日表示，公务
接待应禁止奢侈消费。他
建议实行“中午接待禁酒
令”，并禁止公务接待使用市
场价格 500 元以上的烟酒，
及消费燕窝、鱼翅、虫草等。

公务接待：严禁采
购高价烟酒菜

张育彪认为，治理“三
公”消费问题最难在公务接
待。目前公务接待的规格
在一些地方已经越来越高，
动辄就是茅台、轩尼诗、燕
窝、鱼翅这类高档消费品，
脱离国情，脱离群众。他希
望国家能将公务接待作为
公开“三公”经费的工作重
点和难点进行突破。

张育彪提出了 5 条建
议措施来规范公务接待、杜
绝奢侈消费：一是公开透
明，一起吃饭的是哪些人，
点了什么菜，喝了什么酒，

花了多少钱，在一定范围内
公开清单，签名，接受监督；
二是严格按照公务接待标
准审查，对超标准接待不予
报销，由负责接待的个人买
单；三是实行中午接待禁酒
令；四是推行“公务接待进食
堂”。除外事接待外，内部
接待原则上一律在机关食
堂进行；五是查处一批奢侈
接待的典型案件，以儆效尤。

他还建议出台“公务接
待严禁采购消费目录”，将
市场价格较高的高价烟、
酒、菜品等具体到商品名
称、价格，列入禁止采购、消费
行列。譬如：禁止公务接待使
用市场价格500元以上的烟
酒，禁止消费燕窝、鱼翅、虫草
等。如果有群众举报投诉，一
经查实将严肃处理。

数据公开：公开具
体项目用途

对于“三公”经费的治
理，张育彪认为目前数据公
开不够彻底，很多老百姓看

得“一头雾水”。张育彪建
议，“三公经费”公开要进一
步具体化、明细化。要从目前
只公开一个大概数字，向公开
类别、用途、金额，甚至公开每
一个具体项目、每一笔钱的
具体用途深入。公开的形式
可适当考虑，建议各级政府
至少应将具体项目向各级人
大代表公开，并提供资料和
场所供普通市民查询。

张育彪表示，“三公”经
费公开面临的最大阻力在于
各部门不愿意让社会公众监
督。他还表示，香港行政长
官以公职身份接受估值超
400港元的礼物均要登记在
册，市民可通过行政长官网
页查阅。内地也可以效仿。

财政部部长谢旭人在
“两会”期间曾表示，2011年
中央本级用于财政预算拨
款“三公”经费预算是 94.28
亿元，比前年支出减少了0.42
亿元；其中因公出国出境经费
是19.9亿元，公务用车购置及
运行经费是59.19亿元，公务
接待经费15.19亿元。

观点

全国人大代表张育彪。


